

## **Analisis Manajemen Pelaksanaan Seleksi Qur'an Dan Hadits Di Wilayah Kecamatan Palu Timur Tahun 2023**

### ***Management Analysis Of The Implementation Of Tilawatil Qur'an And Hadith Selection In The City Area East Palu In 2023***

Nur Erianti<sup>1</sup>, Ayuwandira M. Morad<sup>2</sup>, Rudin. M<sup>3</sup>  
nurერიanti7@gmail.com, ayuwandiramorad@gmail.com, rudin.ternate@gmail.com

**Program studi Magister Manajemen, Universitas Abdul Azis Lamadjido<sup>1,3</sup>**  
**Program studi Manajemen, Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Mujahidin<sup>2</sup>**

#### **Abstrak**

Analisis Manajemen Pelaksanaan Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadits di Wilayah Kecamatan Palu Timur Tahun 2023. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui dan menganalisis Manajemen Pelaksanaan Seleksi Tilawatil Qur'an Dan Hadits di Wilayah Kecamatan Palu Timur Tahun 2023. Jenis penelitian ini adalah penelitian deskriptif kualitatif. dengan informan yang dipilih sebanyak enam orang. Pengumpulan data menggunakan teknik pengamatan, wawancara dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan yaitu (1) Pengumpulan data (2) Reduksi Data (3) Penyajian Data (4) Verifikasi (5) Kesimpulan. Hasil penelitian ini menunjukkan (1)Manajemen Pelaksanaan Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadits di Wilayah Kecamatan Palu Timur Tahun 2023 dapat dikatakan sudah terlaksana dengan baik. (2) Faktor pendukung yaitu (a) Adanya Landasan Hukum yang jelas seperti; Peraturan Menteri Agama Republik Indonesia Nomor 15 tahun 2019 Tentang Musabaqah Tilawatil Quran dan Seleksi Tilawatil Quran, SKB Menteri dalam negeri dan Menteri Agama Republik Indonesia Nomor 128 Tahun 1982 dan No. 44 Tahun 1982 Tentang Usaha peningkatan kemampuan baca tulis huruf Al-Quran dalam kehidupan Sehari – hari, Pedoman Musabaqah Al-Qur'an Direktorat penerangan Agama Islam Direktorat Jendral Bimas Islam Kementerian Agama RI Tahun 2015 dan Keputusan Munas LPTQ Tahun 2016 Tentang MTQ dan STQ. (b) Aliran Pendanaan yang jelas (c) Loyalitas Petugas STQH dan (d) Alur Data dan Informasi yang baik. Kemudian faktor penghambat dalam Manajemen Pelaksanaan Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadits di Wilayah Kecamatan Palu Timur Tahun 2023 yaitu: (1) Sarana dan Prasarana yang kurang (2) Administrasi yang kurang (3) Alokasi waktu.

**Kata kunci:** Manajemen, Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadits.

#### ***Abstract***

*Management Analysis of the Implementation of Qur'an and Hadith Tilawatil Selection in the East Palu City Area in 2023. Objective study This is For know And analyze Management of the Implementation of the Qur'an and Hadith Tilawatil Selection in the East Palu District in 2023. Type study This is study descriptive qualitative . with selected informants as much six person. Data collection using technique observations , interviews And documentation. Technique analysis of the data used namely (1) Data collection (2) Data reduction (3) Data presentation (4) Verification (5) Conclusion. Results study This shows ( 1) Management Implementation Selection*

*Recitation of the Qur'an and Hadith in the Palu City East In 2023 it can be said that it has been implemented well. (2) Factors supporter namely (a) The existence of a foundation Clear laws such as; Regulation of the Minister of Religion of the Republic of Indonesia Number 15 of 2019 concerning Musabaqah Tilawatil Quran and Selection of Tilawatil Quran, Ministerial Decree in country And Minister of Religion of the Republic of Indonesia Number 128 of 1982 and No. 44 of 1982 concerning Improvement Efforts \_ ability read write letters of the Koran in life Daily, Guidelines Musabaqah Al-Qur'an Directorate Information on Islamic Religion, Directorate General of Islamic Guidance , Ministry of Religion of the Republic of Indonesia in 2015 and Decision LPTQ National Conference 2016 Concerning MTQ and STQ. (b) Flow Clear funding ( c ) Loyalty STQH Officer And (d) Data Flow and Good information. Then f is the internal inhibiting factor Management Implementation Selection Recitation of the Qur'an and Hadith in the District Area Hammer East In 2023, namely: (1) Facilities And Insufficient infrastructure ( 2) Insufficient administration ( 3) Allocation time is not exact*

**Say Key :** *Management, Selection of Qur'an and Hadith Tilawatil.*

## **PENDAHULUAN**

Al-Qur'an merupakan kitab suci umat Islam yang menjadi petunjuk bagi kehidupan di alam dunia dan alam akhirat, sehingga sangat diharuskan bagi setiap umat Islam untuk membaca, mempelajari dan mengamalkannya. Salah satu bentuk pengamalan dan syiar tersebut yaitu melalui penyelenggaraan Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadits (STQH) di Indonesia dan dapat dikatakan sebagai kegiatan rutin dalam keagamaan yang dibiayai oleh Pemerintah Republik Indonesia saat ini. Meriahnya acara STQH yang diselenggarakan, ingin dimunculkan suatu citra bahwa Islam memiliki suatu keistimewaan yang harus dibanggakan dan dilestarikan dengan kitab sucinya. Pada tataran praktisnya, ada dua misi yang hendak diwujudkan oleh umat Islam berkaitan dengan fenomena STQH ini.

Pertama, Syi'ar Islam. Walaupun niat luhur dibalik kegiatan yang semarak ini semata-mata adalah demi Allah SWT. Alfi Julizun (2018: 20).

## **Manajemen**

Manajemen sering ditemui pada setiap organisasi yang merupakan pengaturan tujuan suatu organisasi. Manajemen nyaris dipakai pada tiap kegiatan organisasi. Terdapat pada organisasi pemerintahan, perusahaan, lembaga swasta. semacam lembaga masjid. Manajemen dibutuhkan dalam organisasi buat menuai hasil suatu organisasi. Pada kata manajemen berasal dari bahasa latin ialah *mano* dengan arti tangan, jadi *manus* dengan arti bekerja berkali-kali dengan menggunakan tangan, pada imbuhan *agere* dapat diartikan bekerja berulang kali dengan

memakai banyak tangan (Ukas & Imam Mahali, 2016: 1).

Menurut George R. Terry (1986:4), yaitu: “Suatu proses yang khas terdiri dari perencanaan, pengorganisasian, penggerakan dan pengawasan dilakukan dalam menentukan serta sasaran yang telah ditetapkan dalam pemanfaatan sumber daya manusia serta sumber lain.

### **Unsur Manajemen**

Dalam manajemen harus memiliki kelengkapan dalam pelaksanaan kegiatan yang berupaya untuk mencapai tujuan. Adanya kelengkapan dalam manajemen akan mengarah kepada kualitas pencapaian tujuan tersebut. Oleh sebab itu, adanya sebuah unsur yang berbeda yang harus terpenuhi agar mencapai tujuan. Menurut M. Keristiawan dkk (2017:4) yaitu unsur manajemen terdiri dari “7M+1 P”, yakni sebagai berikut:

#### a. *Man* (Manusia)

Manusia selaku sebagai objek formal memanglah sangat bermacam-macam. Setiap manusia berbeda dengan manusia yang lain, baik dalam perihal berfikir, tingkah laku, perilaku, perasaan ataupun gerak-geraknya( Fajri Dwiyama, 2018: 678). Berfungsi selaku man power

pada organisasi ataupun industri, diperlukan untuk mengetahui, memusatkan karyawan/ bawahan dan membagikan tenaga dalam kemajuan. Tenaga manusia dapat dikatakan sebagai selaku leadership ataupun kewirausahaan.

#### b. *Material* (Barang)

Barang ialah proses untuk produksi pada organisasi yang terdiri dari bahan baku dan bahan yang setengah jadi ataupun barang yang telah jadi. Suatu barang sebagai salah satu unsur terpenting pada sistem sebuah produksi. Adapun barang pada produksi tidak mungkin dapat menghasilkan barang (Fajri Dwiyama, 2018: 680).

#### c. *Machine* (Mesin)

Sebuah mesin ialah kebutuhan pokok yang dapat melancarkannya jalan suatu organisasi pada setiap kegiatan. Mesin merupakan sebuah peralatan yang dibutuhkan pada setiap instansi atau lembaga. Dalam peralatan dapat berupa modren maupun peralatan yang berupa konvensional.

d. *Money* (Uang)

Setiap kegiatan memerlukan modal. Adapun sebuah modal dibagi menjadi dua bagian, meliputi modal tetap, seperti sebuah tanah, gedung/bangunan dan mesin serta modal kerja, seperti kas, piutang.

e. *Method* (Metode)

Dengan metode pada manajemen yang baik membutuhkan sebuah tata car tertentu dengan tujuan untuk mengurangi terjadinya infisiensi serta pemborosan. Metode lembaga Pendidikan terdapat pembelajaran yang telah dibuat oleh seorang guru dengan metode yang baik. Metode tersebut dibutuhkan pada pengajaran untuk pelaksanaanya pelajaran untuk peserta didik, karena pada setiap metode yang digunakan dapat memengaruhi peserta didik dalam setiap pelajaran.

f. *Market* (Pasar)

Pasar ialah sistem serta hubungan sosial pada bangunan sebagai tempat usaha yang menjual barang, jasa dan tenaga kerja.

Sebuah pasar memiliki sebuah jangkauan, ukuran, skala geografis, lokasi jenis dan komunitas manusia. Dengan demikian pada pasar merupakan tempat berinteraksi sebagai penjual dan pembeli dalam mengadakan sebuah transaksi. Pada sebuah lembaga Pendidikan pasar merupakan wadah adanya interaksi antara seorang pendidik dengan seorang peserta didik maupun dengan tenaga lain yang ada dalam lingkup lembaga tersebut

g. *Minute* (Waktu)

Waktu sangat dibutuhkan serta dapat sangat bermanfaat dalam sebuah pencapaian untuk visi serta misi pada lembaga secara efektif dan efisien.

unsur uang, material dan mesin pada katagori fasilitas, sehingga pada unsur-unsur manajemen, yaitu: *men, facilities, method*. Bahwa pandangan para ahli tentang unsur manajemen menunjukkan bahwa manusia merupakan unsur manajemen yang paling pokok. Bahwa manusia tidak dapat sama sekali

jika disamakan dengan sebuah benda, karena manusia memiliki peranan, pikiran, harapan serta gagasan. Dengan adanya reaksi psikis manusia terhadap keadaan sekelilingnya dapat menimbulkan sebuah pengaruh yang lebih jauh serta mendalam. Oleh karena itu, manusia senantiasa diperhatikan agar dapat berkembang pada arah yang positif .

### **Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadits (STQH)**

Qardawi, 2004: 1, mengatakan bahwa Al-Qur'an memuat ajaran agama, ilmu pengetahuan, serta sastra dan seni sekaligus. Itu memenuhi kebutuhan spiritual, memuaskan logika, membangun jiwa, menyenangkan rasa dan menajamkan lidah. Seni Al-Qur'an memiliki tujuan dan fungsi. Itu bukan sesuatu yang liar. Sebaliknya, itu adalah pekerjaan yang harus memiliki pesan penuh dan komitmen terhadap kebenaran. Kemampuan artistik merupakan salah satu pembeda antara manusia dengan makhluk lainnya. Jika demikian halnya, Islam harus mendukung seni selama kemunculannya lahir dan mendukung fitrah kesucian manusia dan demikian pula Islam menanggapi seni dalam jiwa manusia, karena seni dicari jiwa manusia dalam Islam

(Yedi Purwanto, 2010: 783). Dalam fungsi dan peran Al-Qur'an, setiap muslim wajib membaca dengan baik dan menghayati dengan baik sambil mengamalkan Al-Qur'an di tengah kehidupan sehari-hari. Setiap manusia berhak untuk mengekspresikan kreativitasnya, seperti seni membaca Alquran dan seni kaligrafi.

### **METODE PENELITIAN**

Pengumpulan data yang dibutuhkan dalam penelitian ini dilakukan dengan beberapa teknik sebagai berikut :

1. Pengamatan (*Observasi*) adalah tehnik pengumpulan data dengan melakukan pengamatan dan pencatatan secara sistematis terhadap gejala atau fenomena yang ada pada obyek penelitian.
2. Wawancara (*Interviuw*) merupakan tehnik pengumpulan data yang dilakukan dengan mengadakan tanya jawab secara langsung dengan responden (*personal face to face interview*).
3. Dokumentasi, yaitu mengambil data-data yang berhubungan dengan penelitian misalnya, jumlah masyarakat penerima Program Bantuan Langsung

Tunai, Masa kerja dan dokumentasi Kantor Lurah Lasoani Kota Palu Provinsi Sulawesi Tengah.

### **Teknik Analisis Data**

Teknik analisa data berfokus pada data-data yang diperoleh melalui wawancara dan dokumen lainnya. Pengolahan data berfokus pada data-data yang diperoleh melalui wawancara dan dokumen lainnya. Analisis data dilakukan selama pengumpulan data di lapangan dan setelah semua data terkumpul dengan teknik analisis model interaktif. Analisis data berlangsung secara simultan yang dilakukan bersamaan dengan proses pengumpulan data dengan alur tahapan: pengumpulan data

### **Perencanaan**

Berkaitan dengan perencanaan Manajemen Pelaksanaan Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadits di Wilayah Kecamatan Palu Timur Tahun 2023 dalam penelitian ini maka ditampilkan hasil wawancara peneliti dengan informan yaitu Ustadz H. Tambuala, Lc.Ma sebagai Dewan Hakim pada Bagian Cabang Tafsir Alqur'an dan Bahasa Arab yang diwawancarai pada hari sabtu tanggal 7 Oktober 2023, Pukul 13. 30 – 14.25 WITA, sebagai berikut:

Dasar hukum Pelaksanaan Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadist di Wilayah

(*data collection*), reduksi data (*data reduction*), penyajian data (*data display*), dan kesimpulan atetau verifikasi (*conclusion drawing & verifying*).

### **PEMBAHASAN**

Manajemen Pelaksanaan Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadits di Wilayah Kecamatan Palu Timur Tahun 2023.dalam penelitian ini menggunakan indikator yang dikemukakan oleh George R. Terry (1986:4). yaitu: perencanaan, pengorganisasian, pelaksanaan dan pengawasan. Rincian dari hasil wawancara informan untuk masing-masing indikator dalam penelitian ini maka dapat diuraikan sebagai berikut

Kecamatan Palu Timur Tahun 2023 yaitu SKB Menteri dalam Negeri dan Menteri agama Republik Indonesia No. 128 tahun 1982 dan No. 44 A tahun 1982 tentang Usaha Peningkatan Kemampuan Baca Tulis huruf Al-Qur'an dalam kehidupan sehari – hari. Kemudian mekanisme perencanaan Pelaksanaan Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadist di Wilayah Kecamatan Palu Timur Tahun 2023 yaitu harus ditentukan terlebih dahulu kompetensi apa yang akan di Capai. Selanjtnya kegiatan yang direncanakan dalam seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadist di Wilayah Kecamatan Palu Timur Tahun 2023 yaitu; (1) Tilawah Qur'an Gol Anak – anak (2) Qiraat Murottal

Remaja (3) Qiraat Musawad Remaja  
(4) Hafidz 1 Juz dan Tilawah (5)  
Hafidz 5 Juz dan Tilawah, (6) Hafidz  
10 Juz (7) Hafidz 20 Juz (8) Hafidz 30  
Juz dan (8) Tafsir Bahasa Arab,  
Inggris, Indonesia.

Foto wawancara berikut ini;



Pendapat informan di atas dalam konteks perencanaan Pelaksanaan Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadist di Wilayah Kecamatan Palu Timur Tahun 2023 sudah berjalan sesuai standar operasional prosedural, hal tersebut sesuai dengan pendapat ahli, Ekowati (2007:22), bahwa

setiap melaksanakan kebijakan perlu ditetapkan standar sebagai pedoman, petunjuk, tuntutan, dan referensi bagi para pelaku kebijakan agar mereka mengetahui apa yang harus disiapkan dan dilakukan, siapa sasarannya dan hasil apa yang ingin dicapai dari pelaksanaan kebijakan tersebut.

Oleh karena itu standar dan sasaran menjadi bagian dari mekanisme yang harus dijalankan dalam sebuah organisasi kelembagaan, yang nota bennya sebagai representasi negara dalam implementasi kebijakan yang baik dalam melaksanakan suatu regulasi kebijakan, khususnya menyangkut perencanaan Pelaksanaan Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadist di Wilayah Kecamatan Palu Timur Tahun 2023.

### **Pengorganisasian**

Untuk menambah informasi mengenai pengorganisasian dalam Pelaksanaan Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadist di Wilayah Kecamatan Palu Timur Tahun 2023 dalam penelitian ini maka ditampilkan hasil wawancara peneliti dengan informan yaitu bapak H. Moh. Ridho Lasimpara, S.Pd.I sebagai Dewan Hakim Qiraat MTQH yang diwawancarai pada hari minggu tanggal 08 Oktober 2023, Pukul 10.35 – 11.20 WITA, sebagai berikut:

Mekanisme STQH di Kecamatan Palu Timur dimana untuk Pengorganisasian merupakan bagian yang kita miliki dan diisi oleh orang – orang luar biasa karena mereka merupakan Praktisi dan Pakar di Bidannya. Kemudian Kegiatan yang masuk dalam pengorganisasian Pelaksanaan Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadist di Wilayah Kecamatan Palu Timur Tahun 2023 yaitu (1) Bidang Perhakiman; Pada Bidang ini terdapat program dan

Kegiatan LPTQ dalam Rangka meningkatkan Kemampuan Kualitas para hakim yang ada di Kota Palu. (2) Bidang Pembinaan dan Latihan. Pada bidang ini bertujuan Untuk Meningkatkan Kapasitas dan kualitas dari Peserta Lomba yang akan berlaga di Tingkat Nasional. Foto kegiatan pengorganisasian berikut ini;

Berkaitan dengan Pengorganisasian dalam Pelaksanaan Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadist di Wilayah Kecamatan Palu Timur Tahun 2023 maka Thoah (2010: 289) berpendapat pengembangan pegawai dalam bekerja pada suatu instansi dilakukan agar dapat memberikan hasil yang sesuai dengan tujuan dan sasaran organisasi dengan standar kerja yang telah ditetapkan. Prestasi kerja yang dimiliki pegawai secara individual harus mampu mendukung pelaksanaan strategi instansi dan mampu mendukung juga setiap perubahan yang dilakukan pada di Wilayah Kecamatan Palu Timur.

### **Pelaksanaan**

Berkaitan dengan Pelaksanaan Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadist di Wilayah Kecamatan Palu Timur Tahun 2023 dalam penelitian ini maka ditampilkan hasil wawancara peneliti dengan informan Ustadz H. Tambualla, Lc.Ma sebagai Dewan Hakim pada Bagian Cabang Tafsir Alqur'an dan Bahasa Arab yang diwawancarai pada



hari sabtu tanggal 7 Oktober 2023, Pukul  
13.30 – 14.25 WITA, sebagai berikut:

Mekanisme Pelaksanaan Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadist di Wilayah Kecamatan Palu Timur Tahun 2023 yaitu Pelatih memberikan Bahan terlebih dahulu dengan berbagai Metode – Metode Kemudian Memberikan Contoh – contoh bacaan yang terdapat dalam Al Qur'an dan Peserta menyambung bacaan tersebut Sampe peserta paham dengan Tajwidnya. Kemudian kegiatan yang masuk dalam

Pelaksanaan STQH di Kecamatan Palu Timur (1) Tilawah Al-Qur'an. Lomba ini merupakan Pembelajaran dalam baca Al-Qur'an dengan bacaan yang menampilkan huruf – huruf hijahiyah. (2) Fahmi Al-Qur'an, lomba ini merupakan Jenis Kegiatan dalam Pemahaman dan Pendalaman Al-Qur'an dan Penekanan (3) Tahfiz Al Qur'an 10 Juz, 20 Juz dan 30 Juz. Lomba ini merupakan kemampuan menghafal Al Qur'an dari Juz 1 sampai Juz 30. Foto lomba berikut ini.



Lomba Hafiz 20 Juz dari Kecamatan Palu Timur atas nama Ramadhan Rudin

Pendapat informan sesuai dengan pendapat ahli, Rivai (2010 : 289) yang mengatakan pengembangan Peserta Lomba berbasis kompetensi dilakukan agar dapat memberikan hasil yang sesuai dengan tujuan dan sasaran organisasi dengan standar kinerja yang ditetapkan. Kompetensi menyangkut kewenanga setiap Peserta

Lomba dalam melakukan tugas atau mengambil keputusan sesuai dengan perannya dalam organisasi yang relevan dengan keahlian, pengetahuan dan kemampuan yang dimiliki. Kompetensi yang dimiliki peserta lomba atau hafiz secara individu harus mampu mendukung pelaksanaan strategi dan mampu mendukung

setiap perubahan yang dilakukan manajemen. Dengan kata lain Pelaksanaan Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadist dapat mendukung sistem kerja berdasarkan Standar Operasi Prosedur di Wilayah Kecamatan Palu Timur Tahun 2023 .

### **Pengawasan**

Berkaitan dengan Pelaksanaan Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadist (MTQH) di Wilayah Kecamatan Palu Timur Tahun 2023 dalam penelitian ini maka ditampilkan hasil wawancara peneliti dengan informan yaitu Ririen Purwanti, S.Sos sebagai Staf Kecamatan Palu Timur Bagian Berkas yang diwawancarai pada hari selasa tanggal 12 Desember 2023, Pukul 12. 00 – 13.25 WITA, sebagai berikut:

Mekanisme pengawasan Pelaksanaan Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadist di Wilayah Kecamatan Palu Timur Tahun 2023 dimaksudkan untuk mengevaluasi hasil kerja yang sudah direncanakan. Kemudian kegiatan yang masuk pengawasan pelaksanaan STQH di Palu Timur ini dilakukan untuk mendeteksi dan mengidentifikasi kekurangan dari kegiatan dan program yang sudah direncanakan dan dilaksanakan selama kegiatan STQH di Kecamatan Palu Timur. (Wawancara

bertempat di Ruang Staf Kecamatan Palu Timur).

Pendapat informan di atas sejalan dengan pendapat ahli, Siagian (2012: 40), pekerjaan dikatakan akuntabel apabila penyelesaian pekerjaan sesuai dengan rencana biaya yang telah ditetapkan. Artinya pelaksanaan suatu tugas dinilai baik atau tidak sangat tergantung pada bilamana tugas itu diselesaikan dan tidak menjawab pertanyaan bagaimana cara melaksanakan dan biaya yang dikeluarkan untuk itu. Dengan demikian dapat dikatakan bahwa berhasilnya pekerjaan dapat dikatakan akuntabel terlihat pada output berdasarkan standar operasi prosedur yang telah ditetapkan di Pelaksanaan Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadist di Wilayah Kecamatan Palu Timur Tahun 2023 Kota Palu.

### **Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis yang dilakukan peneliti Tentang Manajemen Pelaksanaan Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadits di Wilayah Kecamatan Palu Timur Tahun 2023 maka disimpulkan sebagai berikut :

- 1) Manajemen Pelaksanaan Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadits di Wilayah Kecamatan Palu Timur

- Tahun 2023 dapat dikatakan sudah terlaksana dengan baik. Hal ini dibuktikan dengan hasil wawancara dengan seluruh informan dalam penelitian ini.
- 2) Faktor pendukung yang dapat mewujudkan terlaksananya Manajemen Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadits di Wilayah Kecamatan Palu Timur Tahun 2023 yaitu: (1) Adanya Landasan Hukum yang jelas seperti (a) Peraturan Menteri Agama Republik Indonesia Nomor 15 tahun 2019 Tentang Musabaqah Tilawatil Quran dan Seleksi Tilawatil Quran (b) SKB Menteri dalam negeri dan Menteri Agama Republik Indonesia Nomor 128 Tahun 1982 dan No. 44 Tahun 1982 Tentang Usaha peningkatan kemampuan baca tulis huruf Al-Quran dalam kehidupan Sehari – hari. (c) Pedoman Musabaqah Al-Qur'an Direktorat penerangan Agama Islam Direktorat Jendral Bimas Islam Kementerian Agama RI Tahun 2015 dan (d) Keputusan Munas LPTQ Tahun 2016 Tentang MTQ dan STQ. (2) Aliran Pendanaan yang jelas (3) Loyalitas

- Petugas STQH dan (4) Alur Data dan Informasi yang baik.
- 3) Faktor penghambat dalam Manajemen Pelaksanaan Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadits di Wilayah Kecamatan Palu Timur Tahun 2023 yaitu: (1) Sarana dan Prasarana yang kurang (2) Administrasi yang kurang (3) Alokasi waktu yang tidak tepat (4) Perbedaan Pendapat. (5) Kurangnya Dana (6) Cuaca yang kurang mendukung. (7) kesehatan yang terganggu. (8) Dewan juri belum menggunakan alat bantuan pendengar suara serta dewan juri masih didominasi oleh ustadz yang sudah pensiun yang usianya melebihi 55 tahun.

### **Saran**

- 1) Kepada Pemerintah Kecamatan Palu Timur agar melakukan kegiatan update data Peserta lomba STQH setiap tahun, dan dilakukan melalui aplikasi sehingga manajemennya dapat terlaksana dengan baik. memperbaiki Sarana dan Prasarana yang kurang dan memunculkan di layar monitor yang besar setiap peserta lomba atau Qori dan Qoriah STQH yang tampil sehingga

- masyarakat dapat melihat dan menerima secara transparan hasil penilaian Dewan Juri.
- 2) Kepada pemerintah daerah Kota Palu agar melakukan koordinasi mengenai Manajemen Pelaksanaan Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadits di Wilayah Kecamatan Palu dengan Organisasi Perangkat Daerah yang terkait seperti Dinas Kesehatan, Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil Kota Palu sehingga penerima layanan tidak perlu untuk mengurus permasalahan maupun keluhan yang lintas sektor, keperluan seperti adminitrasi tersebut dapat diperhatikan sejak awal. Selain itu perlu adanya peningkatan penggunaan teknologi sehingga koordinasi sesama OPD dapat dilakukan secara online.
- 3) Kepada peneliti selanjutnya agar dapat mengembangkan penelitian ini dengan meneliti Manajemen Pelaksanaan Seleksi Tilawatil Qur'an dan Hadits di seluruh Kabupaten dan Kota Provinsi Sulawesi Tengah sehingga dapat memberikan informasi yang komprehensif.

Ekowati, 2007, *Perumusan Kebijakan Publik*, Edisi 7 Penerbit Gramedia, Jakarta.

Qardawi, Yusuf. *Islam Agama Prabadan (Terj)*. Solo: Era Intermedia. 2004

Rivai Veithzal, Ella Jauvani Sagala, 2010, *Manajemen Sumber Daya Manusia*, PT. Raja Grafindo Persada. Jakarta.

Siagian, Sondang, 2012, *Manajemen Sumber Daya Manusia*, Bumi Aksara, . Jakarta.

Terry, George R. *Asas-Asas Manajemen*. Penerjemah: Winardi. Bandung: PT. Alumni. 1986

Peraturan Menteri Agama Republik Indonesia Nomor 15 tahun 2019 tentang Musabaqah . Tilawatil Quran dan Seleksi Tilawatil Quran.

Azwar, Alfi Julizun. *Gagasan Rekonstruksi Tradisi Musabaqah Tilawatil Qur'an (MTQ) dalam Perspektif Rahmatan lil'Alamin*. No. 1. 2018

Dwiyama, Fajri. *Unsur Manajemen Dalam Pengelolaan Lembaga Pendidikan Islam di Indonesia*. *Jurnal Manajemen Pendidikan Islam*, Vol. 7. No. 1. 2018

Jannah, Miftahul. *Musabaqah Tilawah al-Quran di Indonesia (Festivalisasi al-Quran Sebagai Bentuk Resepsi Estetis)*. *Jurnal Ilmu Ushuluddin*, Vol. 15, No. 2. 2016

Kuswardi (Tesis 2021), *Manajemen Lembaga Pengembangan Tilawatil Qur'an (LPTQ) Provinsi NTB Dalam*

## DAFTAR PUSTAKA

Peningkatan Prestasi Peserta Lomba Pada Musabaqah Tingkat Nasional. Program Studi Manajemen Pendidikan Islam Pascasarjana Universitas Islam Negeri Mataram 2021

Purwanto, Yudi. Seni Dalam Pandangan al-Quran. *Jurnal Sosioteknologi Edisi 19 Tahun, 9 April . 2010.*